
Núm. 38- AÑO 2013

ANEAC-FENEAC referente del 
Auxilio en Carretera

Homenaje al 
General Antonio Dichas

en su despedida

Especial Zona Norte:
País Vasco, 
Cantabria 
y Asturias

Iñigo Urkullu
Lehendakari del 

País Vasco



Pag Eficiente Color.indd   1 07/05/13   19:03



S
um

ar
io

 Inf
oa

n
e

a
c

1 

ReLacIÓn De eMPReSaS anUncIanTeS

Empresa Actividad Página
Misubishi  Vehículos industriales Int. Portada
Tarso Mandos a distancia para grúas 3
Multiwheel Rueda Universal de emergencia 11
Jiauto Auxilio en Carretera 24 horas 13
J de la O Asistencia 24 horas 17
Mycsa Mulder Vehículos para salvamento y rescate 19
Grúas Martínez Asistencia 24 horas 21
IDX Informática y comunicaciones 23
Grúas Marcos Asistencia 24 horas 25
Grúas Sur Auxilio en carretera 24 horas 27
Rec. Casal Reciclaje del autovómil, repuestos 31
Campos Asistencia 24 horas 32 y 33
Grúas Andalucía Asistencia 24 horas 35
Grúas y Talleres Ávila Asistencia 24 horas. Servicio Oficial Hyundai 37
Eurolloyd Correduría de seguros 39
Autodrain Solución para errores de combustible 41
Grúas Cecilio Asistencia 24 horas 43
Hartman Exclusivas grúas producidas y montadas en Alemania 45
Carbo Fabricación de grúas 47
Grúas Santander Auxilio en Carretera 24 horas 51
Grúas Sant Jordi Asistencia, compra-venta, reciclaje 53
Asistencia Diana Auxilio en Carretera 24 horas 57
Grúas Docu Auxilio en Carretera 24 horas 59
Grúas Carmona Auxilio en Carretera 24 horas 59
Grúas Villanueva Auxilio en Carretera 24 horas 59
Grúas Sant Andreu Auxilio en Carretera 24 horas 59
Grúas Albaladejo Auxilio en Carretera 24 horas 59
Encabo Fabricación de grúas Int. Contra

Foima Fabricación de grúas Contra.

1  Sumario

2 Carta Presidente

4  Protocolo de Actuación para el Auxilio en Carretera a 

Vehículos Ligeros

14  Entrevista con María Seguí, Directora General de la DGT

20  FORMANEAC presenta el “Manual del Operario de Auxilio 

en Carretera”

21 Los gallegos comprometidos con la formación

22 José Manuel Hoyas, Gerente de FORMANEAC

26  Francisco Valencia, Director de Gobierno Corporativo de 

Línea Directa Aseguradora

36 Motortec

38  Empresas: Eurolloyd, Seguros Exclusivos para ANEAC-

FENEAC

44 Reunión anual del CNTC

46  Reunión de los representantes del sector con las 

compañías aseguradoras

48 Empresas: Asada Correduría de Seguros

49  José Antonio Griñán, Presidente de la Junta de 

Andalucía

50  Asambleas de la Asociación Andaluza en Sevilla y 

Granada

54  Entrevista con José Vico Sánchez, Director Provincial de 

la DGT en Granada

58 Adiós a Jesús de la O Bonilla

60  Nuestras propuestas llegan al Congreso de los 

Diputados

61 Fin de semana y cena de Navidad en Logroño

63 Al día

64 Mercado 

a
u

t
o

n
o

m
ía

s

Extremadura

País Vasco

Madrid

Asturias

Cantabria



C
arta del P

residente

 Infoa
ne

a
c

2 

Queridos socios y amigos:

El verano para muchos de nosotros, yo diría <para casi todos>, es una estación 
que nos exige mayor demanda y esfuerzo profesional. Traslados vacacionales, vehí-
culos extranjeros en nuestras costas o en tránsito hacia ellas o sus países de origen, 
hacen de este periodo anual un incremento de servicios para nuestras empresas, lo 
que implica mejores resultados económicos. Sin embargo, los datos que manejamos 
no dicen precisamente eso. Con cada socio que hablo, afirma que este verano ha 
sido peor que el anterior... y el anterior ya fue malo. Es una triste realidad, pero 
es lo que por el momento tenemos. No se trata aisladamente de nuestro sector, eso 
lo sabéis de pleno, pero sin duda la situación general nos afecta... y mucho ¿Qué 
podemos hacer? En mi opinión no dar ni un paso atrás, ni para coger impulso. Sé 
que no es fácil, pero no nos queda otra. Ánimo y a por todas.

Institucionalmente, y aunque parezca contradictorio a la situación global, esta-
mos mejor que nunca. ANEAC-FENEAC consolidada en todas las administracio-
nes y foros. Nuestra Asociación-Federación, plenamente saneada, consiguiendo 

poco a poco logros impensables, tiempo atrás, para nuestro colectivo. Nuestra revista, INFOANEAC, referencia como medio 
escrito en nuestro sector, pero claro... la crisis, maldita expresión, afecta a todo el mundo y nosotros no íbamos a ser menos. 
Por todo esto os animo a que no desfallezcáis y juntos conseguiremos superar este bache que, a pesar de su alto precio, nos 
fortalecerá.

Centrándome en este nuevo número de INFOANEAC, comentaros que hemos dado principal protagonismo a la zona nor-
te peninsular, concretamente a Cantabria, Asturias y País Vasco. Cuando en líneas anteriores os comentaba que estábamos 
plenamente consolidados, tenía que haber añadido además <considerados>, porque el trato y atención que nos dispensa-
ron, en las diferentes comunidades donde acudimos, fue extraordinario. 

Desde Cantabria se trabaja en formar una asociación fuerte y numerosa que aglutine a empresas del País Vasco, Astu-
rias y la propia Cantabria. La propuesta se realizó en Santander y contó con la presencia de numerosos representantes de 
las zonas anteriormente citadas, así como del propio Jefe del Sector de Tráfico del País Montañés.

En el País Vasco, su Lendakari tuvo amables palabras de consideración y agradecimiento para FENEAC. En Bilbao 
también nos recibieron la Directora de Tráfico y el Director de Transporte, ambos nos informaron ampliamente de cuanto 
acontece en su zona relacionado con nuestro sector.

En Oviedo, el Comandante Jefe del Sector de Tráfico de la Guardia Civil de Asturias, nos atendió amablemente sacrifi-
cando un día de sus vacaciones, lo que desde estas páginas queremos agradecer.

En Madrid acompañamos al General De la Agrupación de Tráfico en su emotivo homenaje de despedida, dando la bien-
venida a su sucesor, quien ocupará un lugar destacado en nuestro próximo número.

Un año más fuimos invitados a los Premios Periodísticos Línea Directa Aseguradora.

En definitiva, un verano sin desperdicio para nuestra Asociación-Federación y sin duda para INFOANEAC.

El próximo número estará dedicado a Extremadura. Me despido de vosotros hasta entonces, haciendo hincapié en la 
frase que comenté anteriormente: "Os animo a que no desfallezcáis y juntos conseguiremos superar este bache que, a pesar 
de su alto precio, nos fortalecerá".

Rafael Merino Calderón

Presidente ANEAC-FENEAC

FENEAC es miembro  de (Federación Internacional de Especialistas en Rescate), organismo que cuenta con representantes en el Parlamento Europeo. Son miembros de IFRS 
Alemania, Gran Bretaña, Países Bajos, Bélgica, Finlandia, Suecia, Noruega, Dinamarca, Suiza, Italia, Francia, España, Estados Unidos de América y Emiratos Árabes Unidos.

EDITA: FENEAC. C/. Juan Hurtado de Mendoza, 5 - semisótano • 28036 MADRID • Telf.: 902 34 56 70.• Fax: 91 761 35 81.
www.aneac.com •  e-mail: aneac@aneac.com

CONSEJO EDITORIAL: Rafael Merino Calderón, Mª Carmen Ricart, Francisco Salinero, 
DIRECCIÓN: Julián Santamarina. COLABORADOR: Antonio Carrera. REDACCIÓN Y CORRECCIÓN: Javier Santamarina. 

MAquETACIÓN: Mely Simón. REALIZACIÓN Y DISEÑO GRÁFICO: SANTAMAR PuBLICACIONES, S.L. Tel.: 608 263 999. 
e-mail: infoaneac@telefonica.net  
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Después de 39 años de servi-
cio en el Cuerpo, desde que 
en 1974 obtuviera el cargo 

de Teniente en la Academia Espe-
cial de la Guardia Civil de Madrid y 
dedicando sus últimos años profe-
sionales al frente del Mando de la 
Jefatura de la Agrupación de Tráfi-
co de la Guardia Civil, el General 
de División, Antonio Dichas Gómez 
pasó a situación de reserva el pa-
sado 23 de junio de 2013.

Por dicho motivo el General re-
cibió a principios de verano, un 
emotivo homenaje que congregó a 
numerosas personalidades civiles y 
militares, que quisieron estar jun-
to a él en este día de despedida.

Entre las personalidades 
asistentes se encontraban,  
María Seguí, Bartolomé Vargas, 
Ramón Ledesma y su sucesor en 
el cargo, el General D. Benito 
Salcedo

Entre las personalidades asis-
tentes podemos destacar a Ma-
ría Seguí, Directora General de la 
DGT; General Don Benito Salcedo, 
nuevo Jefe de la Agrupación de 
Tráfico de la Guardia Civil; Gene-
ral Don Rogelio Martínez Masegosa, 
antiguo Jefe de la Agrupación; Don 
Bartolomé Vargas, Fiscal de Segu-
ridad Vial; Don Ramón Ledesma, 
anterior Jefe de Ordenación de la 
DGT, etc.

Por su parte, ANEAC-FENEAC, 
representado por su Presidente, 
Don Rafael Merino, no quiso faltar 
a este emotivo homenaje al Gene-
ral Dichas, quien siempre mantu-
vo sus puertas abiertas para esta 

Asociación-Federación, colaboran-
do amablemente en cuantos temas 
se le plantearon.

Antes del almuerzo la Directo-
ra General de la DGT, María Seguí, 
se dirigió a los asistentes agrade-
ciendo la gran labor que el Gene-
ral había realizado en la Dirección 
General de Tráfico. Seguidamente 
fue su sucesor en el cargo, el Ge-
neral Benito Salcedo, quien tuvo 
unas palabras de reconocimiento 
para su compañero. Finalmente el 
propio General Antonio Dichas, en 
un discurso emocionado y de agra-
decimiento a los asistentes, repasó 
sus 39 años de servicio en la Guar-
dia Civil. Al término del mismo, re-
cibió de manos de su sucesor en el 

cargo, un moderno ordenador por-
tátil, con una imagen cargada que 
decía: Al General de División D. 
Antonio Dichas Gómez, con el ca-
riño y aprecio de sus compañeros, 
por una vida de entrega a España y 
a la Guardia Civil. Del 15-09-1970 
al 23-06-2013.

El General de División, Antonio 
Dichas Gómez, natural de La Zarza 
(Badajoz), ingresó en el año 1970 
en la Academia General Militar de 
Zaragoza, pasando como Alférez 
Cadete, a la Academia Especial de 
Oficiales de la Guardia Civil. En 
1974 tuvo su primer destino como 
Teniente, en la Línea de Fronteras 
de Villanueva del Fresno (Badajoz). 
Ha pasado gran parte de su carrera 
militar por diversos destinos en las 
zonas de Andalucía y Extremadura, 
siendo los más singulares su ascen-
so a Coronel en 2004, haciéndose 
cargo de la Comandancia de Cádiz 
hasta el año 2006, que ascendió a 
General de Brigada, asignándole 
el mando de la Zona de Andalucía. 

Posteriormente en el año 2010, ya 
como General de División se hizo 
cargo de la Jefatura de la Agrupa-
ción de Tráfico de la Guardia Civil. 
Así mismo, el General Dichas es Li-
cenciado en Derecho.

Entre sus condecoraciones des-
tacan las Grandes Cruces del Mé-

Siempre tuvo las puertas abiertas para ANEAC-FENEAC...

Homenaje de despedida al General de División 
D. Antonio Dichas Gómez,  

Jefe de la Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil

El General junto a María Seguí, Directora General de la DGT.

El General Antonio Dichas con su sucesor en la Jefatura, General Benito Salcedo.





rito Militar, Encomienda a la Or-
den de Isabel la Católica, así 
como Cruces del Mérito Policial, 
del Mérito de la Guardia Civil y la 
Cruz de San Raimundo Peñafort.

Desde ANEAC-FENEAC quere-
mos agradecerle el gran servicio 
que ha prestado a este sector, de-
seándole salud y felicidad junto a 
sus seres queridos, en esta nueva 
etapa que acaba de comenzar.

Julián Santamarina
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Como regalo recibió un 
moderno ordenador con una 
imagen cargada que decía: Al 
General de División  
D. Antonio Dichas Gómez, 
con el cariño y aprecio de sus 
compañeros, por una vida 
de entrega a España y a la 
Guardia Civil.  
Del 15-09-1970  
al 23-06-2013

De izquierda a derecha, Bartolomé Vargas, María Seguí  
y el General Antonio Dichas.

Al General Dichas le regalaron un moderno 
portátil, con un emotivo lema en su pantalla.

FENEAC representada por su Presidente Rafael Merino, acudió a la 
despedida del General al frente de la Jefatura de la Agrupación.

El General Dichas con el 
Comandante Javier Sánchez -Ferragut Andreu.

María Seguí con Ramón Ledesma.
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TVE, El País y Onda Madrid, 
ganadores de la 

X Edición del Premio 
Periodístico de Seguridad 

Vial Línea Directa
• La Fundación Española para 

la Seguridad Vial (FESVIAL) y 
la Asociación Española de la 
Carretera (AEC), reconocidas 
con los premios Solidario y 
Honorífico, respectivamente.

• Celebrado en el Teatro Real, 
el acto de entrega estuvo pre-
sidido por la Directora Gene-
ral de Tráfico, María Seguí. 

• En esta edición se han pre-
sentado un total de 985 tra-
bajos de prensa, radio y tele-
visión, lo que supone un 20% 
más que el año pasado.

Línea Directa Aseguradora cele-
bró el pasado mes de junio el acto 
de entrega de la 10ª edición de su 
Premio Periodístico de Seguridad 
Vial. El evento, que tuvo lugar en 
el Teatro Real de Madrid, estuvo 
presidido por María Seguí, Directo-
ra General de Tráfico y contó con 

la periodista Olga Viza como maes-
tra de ceremonias.

Los galardones cuentan con tres 
categorías periodísticas (Prensa es-
crita, Radio y Televisión) y otras 
dos, el Premio Solidario y el Pre-
mio Honorífico, que reconocen la 
labor y las iniciativas de aquellas 
asociaciones, fundaciones y perso-
nalidades que han destacado por 
su compromiso con la seguridad en 
carretera. Todos los ganadores re-
ciben un premio en metálico de 
10.000 euros, salvo el Premio Ho-
norífico, que carece de dotación 
económica. 

El jurado de esta edición ha 
elegido los trabajos de Ángela Al-
cover, redactora de los Informa-
tivos de Televisión Española; Patri-
cia Rodríguez Blanco, periodista 
del diario ‘El País’; y Rafael Cerro, 
presentador y conductor de ‘Hoy 
en Madrid en marcha’ en Onda Ma-
drid, como ganadores de las cate-

gorías de Televisión, Prensa Escrita 
y Radio, respectivamente. Además, 
han resultado ganadores del Pre-
mio Solidario y del Premio Hono-
rífico la Fundación Española para 
la Seguridad Vial (FESVIAL) y la 
Asociación Española de la Carre-
tera (AEC), respectivamente, cu-
yos candidatos son propuestos por 
un Comité de Expertos formado por 
los ganadores de estas dos catego-
rías en pasadas ediciones. 

Durante su intervención, la Di-
rectora General de Tráfico, María 
Seguí, destacó que “los accidentes 
de tráfico son una pandemia ante 
la que la sociedad ha ido desper-
tando poco a poco” y apeló a que 
“entre todos conseguiremos llegar 
a cero muertos en las carreteras”. 

Por su parte, Miguel Ángel Me-
rino, Director General de Línea 
Directa, aseguró: “En Línea Direc-
ta tenemos un sueño: lograr que 
las estadísticas sobre seguridad 





El jurado de la X edición

El jurado de la X edición, pre-
sidido por María Seguí, Directora 
General de Tráfico, ha estado for-
mado por diversas personalidades 
del mundo de la empresa, la admi-
nistración y el periodismo: 
•  Flavia Rodríguez-Ponga, Di-

rectora General de Seguros y 
Fondos de Pensiones.

•  Pedro Guerrero, Presidente de 
Bankinter.

•  María del Pilar González de Fru-
tos, Presidenta de UNESPA (Unión 
Española de Entidades Asegura-
doras y Reaseguradoras).

• Mar Cogollos, Directora de 
AESLEME (Asociación para el 

Estudio de la Lesión Medular 
Espinal).

• Matías Prats, Periodista y pre-
sentador de ‘Noticias 2’ de An-
tena 3. 

• Iñaki Gabilondo, periodista. 
• Bieito Rubido, Director de ABC.
• Vicente Jiménez Navas, Di-

rector adjunto de El País. 
• Noelia Camacho, Periodista de 

Telecinco y ganadora en la ca-
tegoría de Televisión en la IX 
edición del Premio Periodístico 
de Seguridad Vial Línea Directa.

Línea Directa Aseguradora
Santiago Velázquez

Director de Comunicación Externa
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Palmarés X Premio Periodístico de Seguridad Vial Línea Directa

Autor Medio Titular

1. Prensa Patricia R. Blanco El País Pise el freno

2. Radio Rafael Cerro Onda Madrid Frenada

3. Televisión Ángela Alcover TVE Conducción y daño cerebral

1. Premio honorífico Asociación Española de la Carretera

2. Premio solidario Fundación Española para la Seguridad Vial

vial sean igual a 0. Por eso, hace 10 
años, apostamos por hacer del Pre-
mio Periodístico el eje de nuestras 
políticas de compromiso social. En 
este sentido, en un aniversario tan 
especial, Línea Directa quiere ma-

nifestar su vocación por convertir-
se en un firme aliado de la sociedad 
en la batalla por la seguridad vial, 
que es la seguridad de todos”.

En esta edición se ha vuelto a 
registrar un nuevo récord de par-

ticipación, con 985 candidaturas, 
lo que supone un 20% más que el 
pasado año, una cifra que consoli-
da al certamen como una referen-
cia en el ámbito del periodismo es-
pañol.
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Tres décadas, es mucho tiem-
po en la vida de una empresa, 
¿Qué puedes destacar de un pe-
riodo tan amplio?

—En este momento que llega-
mos a dar la solución adecuada, 
en todo tipo de averías, siniestros 
y situaciones, que solo podemos 
resolver contadas empresas en Es-
paña.

||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||

Recuperar un vehículo 

en situaciones 

realmente difíciles, 

además de medios 

técnicos adecuados, 

requiere mucha 

experiencia.

||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||

Para llegar a cubrir 150.000 
asistencias en 30 años, ¿Qué me-
dias de asistencia llegáis a tener?

—En nuestro caso es muy regu-
lar, su estabilidad nos permite tener 
una plantilla de personal arraigada 
en la empresa. Los conductores son 
a su vez mecánicos, y cuentan cada 
año con más carnés de especiali-
zación. La movilidad que nos da la 
ubicación y el espacio con el que 
contamos (25.000 m²), facilita mu-
cho el trabajo.

||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||
Cerca del 30% 

reparamos in situ, de 
forma que el cliente 
puede seguir su viaje, 

en muchos casos a 
los 30 minutos de dar 

el aviso de avería.
||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||

Dar un buen servicio, dadas 
las prestaciones que las Asegura-
doras incluyen en su póliza, será 
cada vez más difícil.

—Realmente no. En esta época 
el cliente demanda en cualquier 
producto un servicio completo, in-
tegral, sin fisuras, y quien no se 
adapte a sus exigencias lo perderá. 

Ya se sabe que quién valora es 
el cliente, y aún hay una asignatu-

Diego Molina, Gerente de La Variante,  
Taller y Auxilio en Carretera, de la Región de MURCIA

“Más de 150.000 asistencias (rescates incluidos), 

en carretera, al cumplir el 30 aniversario”

“HOY, el servicio integral de Asistencia en Carretera requiere especialización, 
medios y tecnología, con personal en reciclaje constante”.

||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||
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ra pendiente por cubrir, en la que 
nosotros estamos trabajando duro 
este año: El trato personal, la edu-
cación exquisita, el respeto sin pa-
liativos.

||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||
Qué fácil es dar un 
trato especial al 
cliente, ¡cómo lo 
agradece!, y qué 
poco se prodiga. 
||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||

¿Cómo vive el personal una si-
tuación de "guardia permanente" 
las 24 horas del día?

—A todo se acostumbra el ser 
humano, somos mucho más resis-
tentes de lo que aparentamos, y 
lógicamente trabajamos a 3 tur-
nos, con los descanso preceptivos. 
Además el trabajo de asistencia es 
muy estimulante, cargado de emo-
ciones. Nuestros conductores no lo 
cambiarían por ningún otro.

||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||
Si unimos dedicación 
y profesionalidad, 
en una labor tan 

humana, siempre 
se recibe más de 

lo que se da. 
||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||

Es decir que además de 
enviar la grúa lo antes po-
sible, y tratar de reparar la 
avería in situ, vuestra labor 
llega mucho más lejos.

—Si, en efecto. Parte del 
fruto de estar trabajando du-
rante tres décadas, es que no 
hemos dejado de crecer y evo-
lucionar. No creo que haya en 
España muchas instalaciones 
como las nuestras, tanto por 
superficie, como por taller, 
equipamiento, alianzas de ser-

vicio en la región de Murcia y su 
entorno.

La especialización HOY es pri-
mordial, junto a la tecnología.

||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||
También somos 
especialistas en 

rescates, y asistencia 
a vehículos de 
gran tonelaje. 

||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||

En la asistencia cotidiana ¿cuál 
es vuestra aportación profesional 
más significativa?

—Tanto para el cliente final 
como para las Compañías Asegu-
radoras, que resolvemos in situ 
un porcentaje muy alto de asis-
tencias. Es una línea de actua-
ción que iniciamos hace bastantes 
años, muy laboriosa y de altos cos-
tes. Conseguir que un operario lle-
gue a resolver averías mecánicas, 
eléctricas, de montaje, conexio-
nes,   con la variedad de vehículos 
y marcas que hay en la actualidad, 
requiere años, y un proceso cons-
tante de formación, que tiene un 
coste muy elevado a nivel de mano 
de obra, ya que requiere sacar al 
personal de producción. 

||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||
Creo que tenemos el 
índice más alto del 

sector en reparaciones 
in situ. En los últimos 

meses mantenemos una 
media del 25% al 30%

||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||

¿Y cuando no podéis reparar in 
situ, qué hacéis?

—Lo primero preocuparnos de 
los ocupantes. Que no se sientan 
solos, ni abandonados a su suerte 
en ningún momento. Les facilita-
mos cuanto precisen, esté o no cu-
bierto por su póliza de asistencia, 
informándoles de lo que corre a su 
cargo y a qué coste, y lo que cubre 
su póliza de asistencia. Después 
nos preocupamos de que su vehí-
culo quede reparado cuanto antes. 

||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||
Contamos con taller 
propio 24 horas, 365 
días. De mecánica, 

electricidad, 
chapa y pintura.
||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||

¿Es frecuente el intrusismo, 
las comisiones encubiertas,…?

—De todo hay, como en cual-
quier sector. Quienes hemos creci-
do en el marco de la cultura de CA-
LIDAD, invirtiendo los beneficios en 

mejorar constantemente, so-
mos los que más sufrimos los 
avatares de quienes ofrecen 
lo que no tienen, o hacen lo 
que sea, sin límite, por conse-
guir contratos de asistencia. 
Nosotros estamos perfecta-
mente en sintonía con los ob-
jetivos y comportamiento éti-
cos de la más alta dirección 
de las aseguradoras.
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Quiero, en pri-
mer lugar, 
agradecer a los 

responsables de la re-
vista INFOANEAC la 
oportunidad que me 
han brindado al invi-
tarme a “abrir” este 
número especial de-
dicado al País Vasco, 
que sin duda va a ser 
de gran interés para 
todas aquellas perso-
nas que, de una ma-
nera u otra, somos 
usuarias y usuarios de 
las carreteras.

Euskadi es un país 
pequeño, y a pesar de 
ello, su orografía nos 
permite tener en un 
territorio miles de ki-
lómetros cuadrados 
de todo tipo de vías. 
Así, las autovías y au-
topistas que atravie-
san de norte a sur y 
de este a oeste la geo-
grafía vasca conviven 
con las complejas y 
estrechas carreteras de nuestros 
puertos de montaña o con las que 
recorren nuestro litoral.

No obstante, y sean cuales 
sean las características de unas y 
otras, en todos los casos el factor 
humano, nuestro comportamien-
to cuando nos ponemos al frente 
de un volante, es determinante; 
de ahí la importancia que adquie-

re la educación vial y la obser-
vancia de unas normas, más aún, 
cuando el uso de las carreteras es 
mayoritario, incluso excesivo, si 
lo comparamos con otras vías de 
comunicación.

Por eso, las personas que se 
ocupan de auxiliarnos y darnos 
asistencia cuando nos encontra-
mos ante una emergencia o un 

imprevisto cumplen 
un papel fundamen-
tal en lo que respec-
ta a la seguridad de 
nuestras carreteras. 

Desde estas lí-
neas quiero agra-
decer a  FENEAC 
su compromiso y el 
trabajo que lleva a 
cabo en aras de au-
mentar la seguridad 
vial de las personas 
usuarias de las ca-
rreteras; compromi-
so que se plasma en 
los cursos y jornadas 
que organizan  so-
bre cómo evitar po-
sibles accidentes 
antes y después de 
una asistencia, o en 
la organización de 
cursos de formación 
dirigidos a las perso-
nas que nos asisten 
cuando tenemos al-
guna incidencia. Y 
todo ello, además, 
de forma altruista. 

Animo, pues, a todos los aso-
ciados de FENEAC a que conti-
núen con esta labor y apoyo des-
interesado en favor de un uso 
responsable, sostenible y seguro 
de nuestras carreteras.

Zorionak!

Iñigo Urkullu Renteria -  
Lehendakaria

Iñigo Urkullu Renteria - Lehendakaria

“Quiero agradecer a  FENEAC su 
compromiso y el trabajo que lleva a cabo 
en aras de aumentar la seguridad vial de 
las personas usuarias de las carreteras”



TEL.: 936 822 269
        607 334 897

AUXILIO EN CARRETERA 24 HORAS
TELÉFONO 965 453 058  

AUXILIO EN 

CARRETERA 

24 HORAS
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Tal y como se recoge en 
sus líneas estratégicas 
fundamentales, la Direc-
ción de Tráfico del Go-

bierno Vasco quiere reducir el 
número de víctimas de acciden-
tes y que la seguridad vial sea 
una constante en el día a día de 
los ciudadanos y ciudadanas de 
Euskadi. Para ello, cuenta con 
proyectos novedosos como el ser-
vicio de asistencia de grúas lige-
ras para la retirada urgente de 
vehículos que la directora expli-
ca en esta entrevista.

¿Cuál es el grado de colabora-
ción entre la Dirección de Tráfico 
y las empresas de auxilio y res-
cate en lo que se refiere a emer-
gencias, asistencia en su red via-
ria y seguridad vial?

“Tenemos contratado 
un servicio de asistencia 

de grúas ligeras para 
la retirada urgente de 
vehículos de la A-8”

—Tenemos contratado un servi-
cio de asistencia de grúas ligeras 
para la retirada urgente de vehícu-
los de la A-8. Este ha sido su segun-
do año de funcionamiento, y ha in-
tervenido en 637 incidentes, tanto 
causados por accidentes como por 
averías. En un porcentaje impor-
tante, los conductores no tuvieron 
posibilidad de apartar su vehículo 
al arcén, lo cual, según nuestras 
estimaciones, puede provocar una 
retención de unos seis kilómetros 
de media, por lo que podemos de-
cir que el servicio impulsado por la 
Dirección de Tráfico del Gobierno 

Vasco ha evitado unos 1.596 kiló-
metros de retenciones. 

Desde la puesta en marcha del 
servicio (el 11 de julio de 2011), 
las grúas han tenido 1.018 actua-
ciones. El número de movilizacio-
nes durante el segundo año de fun-
cionamiento ha sido notablemente 
mayor que el primero con un incre-
mento del 67%. 

Estamos satisfechos con los re-
sultados ya que resulta muy efec-
tivo para paliar los efectos nega-
tivos que un accidente o la avería 
de un vehículo comportan sobre la 
circulación de una vía tan utilizada 
como la A-8.

Los tiempos de respuesta 
de este servicio rondan los 

13 minutos de media.

Garbiñe Sáez Molinuevo. Directora de Tráfico del Gobierno Vasco...

“Nuestra prioridad es reducir 
el número de víctimas y en 

esa labor todas las personas 
somos importantes”
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—Las grúas, hasta un máximo 
de cuatro, se posicionan en la A-8, 
entre Basauri (Bizkaia) y Canta-
bria. Nos parece interesante seña-
lar que desde que reciben el aviso 
desde el Centro de Gestión de Trá-
fico de Euskadi para desplazarse al 
lugar del incidente, hasta su llega-
da al mismo pasan una media de 
13 minutos. 

Para la contratación de este 
servicio nos pareció importante 
determinar un horario de máxi-
ma afluencia en esta vía, por lo 
que determinamos que el horario 
del servicio sería de 7:30 a 9:30 y 
de 17:30 a 19:00 horas, de lunes a 
viernes, si bien, es flexible y pue-
de variar en función de los datos 
estadísticos de accidentalidad, 
también tenidos en cuenta, por su-
puesto. Los vehículos siniestrados 
se retiran a las instalaciones de 
la empresa adjudicataria adonde, 
posteriormente, acude la grúa de 
asistencia particular del vehículo. 

¿Qué parque automovilístico 
tiene el País Vasco? 

—A 31 de diciembre de 2012 la 
Comunidad Autónoma de Euskadi 
tenía un parque de 1.309.104 vehí-
culos, además de 46.069 ciclomo-
tores, vehículo que, como sabéis, 
se contabiliza aparte. 

El parque de vehículos (sin in-
cluir los ciclomotores) de Euskadi 

se distribuye de la siguiente for-
ma: el 73% son turismos, un 14,6% 
furgonetas y camiones, un 8,3% 
motocicletas, un 0,2% autobu-
ses, un 0,6% tractores industriales 
y un 3,2% son otros vehículos. Es 
bastante similar a lo que se da en 
otras comunidades autónomas del 
Estado. 

Seguridad Vial:  
“Nos ocupamos de los y las 
menores, pero también de 

las personas mayores”

¿Qué actuaciones realizan en 
lo referente a seguridad vial y 
educación vial?

—En Euskadi, la educación vial 
ha salido del ámbito escolar para 
ser protagonista de una nueva cul-
tura, que implica a la persona en 
diferentes roles a lo largo de su 
vida. La apuesta por la prevención, 
basada en la responsabilidad y la 
autonomía de los individuos, nos 
lleva a desarrollar una educación 
para la movilidad segura que ve a 
la persona como viandante, con-
ductora de bicicleta y de vehículos 
a motor, y como usuaria de trans-
porte público o acompañante. Es a 
esa persona, en todo su ciclo vital, 
a quien se dirige la Dirección de 
Tráfico del Gobierno Vasco al defi-

nir su estrategia de educación para 
la movilidad segura. Nos ocupamos 
de los y las menores, pero también 
de las personas mayores. Es impor-
tante educar a los menores en los 
centros educativos, pero no lo es 
menos hacerlo desde las familias; 
por ello, buscamos la implicación 
de éstas en la formación y concien-
ciación de sus hijos e hijas. Y tam-
bién nos preocupan las personas 
mayores. Vemos una tasa impor-
tante de atropellos a personas ma-
yores de 64 años, y es con ellos y 
ellas con quienes trabajamos para 
concienciarles de una realidad que 
cada vez se hace más presente en 
nuestra sociedad, el incremento 
de la tasa de edad. 

Los fundamentos de esta estra-
tegia se recogen en un documento 
que la Dirección de Tráfico ha tra-
bajado con distintos agentes impli-
cados en la seguridad vial, denomi-
nado Guía de Competencias, y que 
define los valores de la movilidad 
segura, las competencias, los con-
tenidos y las orientaciones para la 
programación didáctica.

En cuanto a seguridad vial en 
general, todas nuestras actuacio-
nes están pensadas para mejorar-
la. Desde la rapidez y eficacia en 
la tramitación de las infracciones, 
la gestión en carretera, el estudio 
estadístico de lo que sucede en la 
red viaria vasca y hasta la comuni-

La Directora de Tráfico con el Viceconsejero de Seguridad del Gobierno Vasco, Josu Zubiaga.
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cación por todos los canales de que 
disponemos (web, redes sociales, 
relaciones y presentaciones a los 
medios) todo lo que hacemos es-
tán orientas a reducir la siniestra-
lidad y mejorar la seguridad vial.

Contrato de Auxilio en 
Carretera: “Proporcionamos 

un servicio que facilita la 
fluidez del tráfico, y mejora 

claramente la seguridad vial”

¿Qué importancia tienen las 
empresas de auxilio en carrete-
ra dentro de la seguridad vial? y 
¿Qué grado de profesionalidad le 
merecen?

—Nosotros estamos satisfechos 
con el resultado que el contrato 
que pusimos en marcha hace un 
par de años está teniendo. Propor-
cionamos un servicio que facilita la 
fluidez del tráfico, y mejora clara-
mente la seguridad vial.

“Es del todo relevante la 
implicación de asociaciones o 
entes como las expuestas que 

puedan mejorar y trabajar 
en pro de la seguridad vial”

¿Qué opinión le merecen aso-
ciaciones como ANEAC, FENEAC, 

que se esfuerzan por la mejora y 
el reconocimiento del sector? 

—En la seguridad vial estamos 
implicados todos: administracio-
nes, profesionales, asociaciones, 
medios de comunicación y toda la 
sociedad, ya que todos somos par-
te del problema y de la solución. 
En este sentido, es del todo rele-
vante la implicación de asociacio-
nes o entes como las expuestas 
que puedan mejorar y trabajar en 
pro de la seguridad vial.

“En la Dirección de 
Tráfico del Gobierno 

Vasco tenemos 
clara nuestra 

responsabilidad 
en colaborar a la 
hora de mejorar 

la seguridad 
de nuestras 
carreteras”

Si no me equivo-
co, ustedes tienen to-
das las actuaciones 
transferidas en mate-
ria de seguridad (en-
tre otras). ¿Mantienen 
algún tipo de colabo-
ración con la DGT y la 
Agrupación de Tráfi-
co, al igual que la Po-
licía Foral de Navarra?

—Sí, tenemos contacto no sólo 
con la DGT y con la Policía Fo-
ral de Navarra, sino también con 
otras instituciones como las Dipu-
taciones Forales, e incluso, por la 
cercanía con ellos con las autori-
dades y autopistas del Estado fran-
cés. Somos varias las instituciones 
con competencias en materia de 
tráfico, y todas tenemos que cola-
borar en determinados momentos 
que exigen de nuestra implicación. 
En la Dirección de Tráfico del Go-
bierno Vasco tenemos clara nues-
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tra responsabilidad en colaborar a 
la hora de mejorar la seguridad de 
nuestras carreteras.

Según sus estadísticas, ¿en 
qué lugar, en cuanto a resultados 
de accidentalidad y sus conse-
cuencias, fluidez del tráfico, san-
ciones, etc., se encuentran, te-
niendo en cuenta su autogestión, 
con el resto de las comunidades 
de España? 

—Los datos de accidentalidad, 
especialmente el número de fa-
llecidos por millón de habitantes, 
coloca a Euskadi mejor que la me-
dia española y al nivel de los países 
europeos con mejores tasas, como 
Holanda, Suecia o el Reino Unido

La Dirección de Tráfico del Go-
bierno Vasco hizo a primeros de 
año un balance positivo de los re-
sultados obtenidos en 2012, ya que 
se mantiene la tendencia descen-
dente  en cuanto a mortalidad. 
Cincuenta y nueve personas per-
dieron la vida en las carreteras 
vascas, una menos que en 2011. 
Ello es motivo de satisfacción. Sa-
tisfacción que no quiere decir que 
nos resignemos, ni mucho menos. 

Y no sólo la mortalidad, también 
la siniestralidad se ha reducido con-
siderablemente. (*) VER CUADRO

Entre las medidas que han con-
seguido disminuir la siniestralidad, 
destacaría la coordinación man-
tenida con la Ertzaintza. Conjun-
tamente se plantean campañas y 
controles preventivos en los ámbi-
tos en los que observamos mayor 
riesgo, como la velocidad y el con-
sumo de alcohol y drogas, así como 

la importancia de los dispositivos 
de seguridad.  Y, en el mismo sen-
tido, la colaboración con las Dipu-
taciones Forales y Autopistas, que 
hacen también notables esfuerzos 
en la mejora de la red viaria.

Dos mujeres jóvenes, profe-
sionales y altamente preparadas 
al frente de un departamento tan 
complicado como es Tráfico. Me 
refiero a usted y a la directora de 
la DGT, María Seguí. ¿Mantienen 
algún tipo de contacto para inter-
cambiar ideas, acciones, etc.?

—Es evidente que tratándose 
de dos Administraciones con com-
petencias en la materia se hace 
necesaria la comunicación y la 
propuesta de iniciativas que nos 
lleven a trabajar en un mismo sen-
tido, que, por otro lado, a nadie 
se nos escapa es la reducción de la 
siniestralidad, como fin último. En 
este sentido, se han mantenido en-
cuentros y se seguirán mantenien-
do, la Dirección de Tráfico del Go-
bierno Vasco siempre va a trabajar 
en pro del acuerdo.

Líneas estratégicas futuras 
y principales objetivos de 

la Dirección de Tráfico

La Dirección de Tráfico tiene 
cinco ejes estratégicos que guia-
rán los proyectos que desarrolle-
mos en los próximos años. Son las 
siguientes:

La primera es la colaboración y 
coordinación con el resto de ins-
tituciones competentes en mate-

ria de carreteras y de seguridad 
vial, con otros departamentos del 
Gobierno Vasco y con la red tran-
seuropea de carreteras. A este res-
pecto, se van a realizar convenios 
de colaboración y protocolos en 
materia de tráfico con Diputacio-
nes, autopistas y otros departa-
mentos del Gobierno que están im-
plicados en la seguridad vial.

La segunda línea estratégica 
tiene por objetivo diseñar un sis-
tema de información de inter-
cambio de datos que, incorporan-
do las nuevas tecnologías, permita 
a la Administración tomar decisio-
nes y facilitar a la ciudadanía la in-
formación al momento. 

Otra de las líneas prioritarias es 
la de fomentar la educación para 
la movilidad segura así como los 
hábitos y conductas viales segu-
ras y la formación vial. Se oferta-
rán cursos y materiales, y se rea-
lizarán campañas a favor de la 
movilidad segura y sostenible.

En cuarto lugar, se quiere de-
sarrollar un servicio más rápido, 
cercano y fiable en la tramitación 
de las denuncias y autorizaciones, 
apostando por la e-administra-
ción y la automatización de pro-
cesos. Está prevista la puesta en 
marcha de nuevas aplicaciones in-
formáticas al efecto. 

Por último, para informar a la 
ciudadanía de una forma directa, 
instantánea y resolutiva sobre la si-
tuación del tráfico en la red viaria 
vasca, además de fomentar los me-
dios ya existentes (teléfono 011, 
Web y redes sociales) se va a desa-
rrollar una aplicación para teléfo-
nos inteligentes (smartphones) que 
facilite el acceso a la información 
sobre el tráfico. Asimismo, se po-
tenciará el Observatorio de Movili-
dad y Seguridad Vial. 

(*) Cuadro de evolución de la 
siniestralidad en la Comunidad 
Autónoma de Euskadi 

Julián Santamarina
Fotografías cedidas 

por el Archivo de Eusko 
Jaurlaritza/Gobierno Vasco. 

Autor: Mikel Arrazola.
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¿Cuál es el grado de colabora-
ción entre el Gobierno Vasco y las 
empresas de auxilio y rescate en 
lo que se refiere a emergencias, 
asistencia en su red viaria y segu-
ridad vial?

—Desde el Gobierno Vasco, la 
relación con estas empresas co-
rresponde a la Dirección de Tráfico 
e igualmente a la Ertzaintza. Esta 
Dirección no tiene entre sus com-
petencias, funciones que impli-
quen relación con estas empresas.

Manuel Leza Olaizaola, Director de Planificación del 
Transporte, Medio Ambiente y Política Territorial...

“Los parámetros para bajar la 
mortalidad en carretera es que 
la atención se produzca en el 
tiempo más breve posible”

Para el Director de 

Planificación del 

Transporte, éste es 

su primer cargo en el 

Gobierno Vasco. Hasta 

ahora, había orientado 

sus 24 años de carrera 

profesional en la empresa 

privada, concretamente 

en el campo de la 

Ingeniería Civil. Su único 

cargo institucional ha 

sido el de concejal en 

su municipio, Etxalar 

(Navarra) durante 8 años.
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¿Qué peculiaridades tiene el 
País Vasco, en cuanto a exten-
sión, relieve, climatología, tipo 
de vehículos que circulan, im-
portancia del turismo en lo refe-
rente al aumento de vehículos, 
desplazamientos masivos, etc.?

—La red viaria vasca se carac-
teriza por su relieve montaño-
so y una climatología muy lluvio-

sa. Destaca por la alta densidad de 
vehículos pesados que circulan por 
las carreteras nacionales, a los que 
se añade un tráfico importante de 
vehículos ligeros y turismos, por la 
ubicación de Euskadi como eslabón 
en la comunicación hacia Europa.

En todo caso, los datos deta-
llados sobre la caracterización 

de nuestra red viaria, se encuen-
tran en el estudio de la movili-
dad de la CAPV: http://www.
garraioak.ejgv.euskadi.net/r41-
3441/es/contenidos/informe_
estudio/em2011/es_def/adjun-
tos/Movilidad%20Encuesta%20
2011.pdf, Del que pueden ex-
traerse algunos datos relevan-
tes:

Según motivos
Distribución de los desplazamientos según motivos en la CAPV

• Trabajo: incorpora los datos de asuntos de trabajo y trabajo habitual.
• Ocio: recopila tanto las actividades dedicadas propiamente al ocio, además de la cultura y el deporte.
• Compras: concentra las compras denominadas como domésticas dedicadas al hogar y las personales.
• Gestiones familiares y personales: agrupa las actividades de acompañamiento, de ayuda o de cuida-

do a otras personas, y de gestiones personales, y de carácter doméstico-familiar...

Distribución de los desplazamientos según modo de transporte (%)
Modo Total

Andando 44,8

Bicicleta 1,9

Automóvil 35,8

Moto 0,9

Tpte. Colectivo Ferrocarril 6,5

Tpte. Colectivo Carretera  6

Autobús discrecional 2,4

Multimodal 1,2

Avión 0,1

Otros  0,4

Total 100,0



• Trámite de bajas
• Recogida de vehículos

en toda España
• Recambios revisados y

garantizados

• Valoración de siniestros por personal
cualificado

Recuperaciones Casal, S.L.
Pol. Ind. “La Llave” • C/ Hierro, 14 • Parcela 14 – 19170 El Casar de Talamanca (Guadalajara)

Tel.: 902 10 79 42 • Fax: 902 36 76 15
e-mail: recuperacionescasal@yahoo.es

• Envío de recambios a toda España

CENTRO AUTORIZADO DE DESCONTAMINACIÓN DE VEHÍCULOS. 
AUTORIZACIÓN: CM/VFU 070
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¿Cuál es la situación actual de 
la red viaria? ¿Precisan más in-
versión?  ¿Tienen nuevos proyec-
tos?

—En lo que respecta a la ofer-
ta de la red viaria, el conjunto to-
tal de carreteras es algo mayor 
de 4000 km, siendo la red princi-
pal tan sólo del orden del 30% del 
total, que, sin embargo soporta el 
mayor porcentaje de vehículos to-
tales y sobre todo de pesados.

De los resultados del diagnósti-
co de la red se derivan las inter-
venciones necesarias que todavía 
están pendientes. Los objetivos 
son:
• Red de Interés Preferente de 

alta capacidad (Atendiendo a 
su funcionalidad de canaliza-
ción de viajes de largo recorri-
do (de tránsito u originarios)), 
presenta en general buena 
oferta con intensidades ade-
cuadas.

• Completada la red viaria es-
tructurante del territorio que 
permita la segregación de trá-
ficos y complementariedad de 
itinerarios (Variante sur me-
tropolitana, autopista Vitoria 
Eibar, Segundo cinturón de San 
Sebastián).

• La Ampliación de capacidad 
debe asociarse a otras medi-
das: mejora de accesibilidad 

desde otras vías, medidas de 
gestión de la demanda.

• Más limitadas las necesidades 
de adecuación de insuficien-
cias de sección transversal y 
parámetros geométricos.

• Red de Interés Preferente de 
accesos a puertos y aeropuer-
tos (Atendiendo a su funcio-
nalidad de acceso a termina-
les de transporte), presenta 
en general falta de capacidad 
con problemas de congestión 
en Bizkaia y en Gipuzkoa.

• Soluciones alternativas de ac-
ceso (puerto y aeropuerto de 
Bilbao).

• Aumento de capacidad (aero-
puerto de Hondarribia).

• Necesidades de adecuación de 
insuficiencias de sección trans-
versal y parámetros geométri-
cos, problemas de seguridad 
(puerto de Bilbao).

• Resto RIP (Atendiendo a su fun-
cionalidad de canalización de 
viajes de largo recorrido (de 
tránsito u originarios)) com-
plementaria de la red de alta 
capacidad.

• Ampliación de capacidad. 
• Construcción y reordenación 

de accesos.
• Variantes de población y mejo-

ras de travesías.
• Adecuación de puertos de 

montaña con terceros carriles.

• Mejora de accesibilidad a la 
red de alta capacidad favore-
ciendo el trasvase de tráfico 
en trazados complementarios 
a autopistas. 

• Necesidades de adecuación de 
insuficiencias de sección trans-
versal y parámetros geométri-
cos.

• Eliminación TCA.
• Red Básica (Atendiendo a su 

funcionalidad de soporte de 
mallado de la Red de Interés 
Preferente y favorecimiento 
de la accesibilidad de las co-
marcas).

• Ampliación de capacidad. 
• Construcción y reordenación 

de accesos.
• Variantes de población y mejo-

ras de travesías.
• Adecuación de puertos de 

montaña con terceros carriles.
• Mejora de accesibilidad a la 

RIP. 
• Necesidades de adecuación de 

insuficiencias de sección trans-
versal y parámetros geométri-
cos.

• Eliminación TCA.

¿En qué lugar se situarían en 
cuanto a seguridad vial, actua-
ción, competencias, etc., con 
respecto a otras comunidades del 
resto del territorio nacional?

—A la respuesta a esta pregun-
ta, le remitimos a la Dirección de 
Tráfico de Gobierno Vasco, compe-
tente en la materia.

Sobre Auxilio en Carretera: 

“Su nivel de profesionalidad 

es el adecuado y cumplen 

con las funciones que se les 

encomiendan”

¿Qué importancia tienen las 
empresas de auxilio en carretera 
dentro de la seguridad vial?

—Tienen gran importancia dado 
que uno de los parámetros para 
bajar la mortalidad en carretera 
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es que la atención en carretera se 
produzca en el tiempo más breve 
posible. Ahí tenemos el ejemplo 
de Alemania, donde ese tiempo de 
respuesta, al ser bajo, tiene como 
consecuencia una reducción de la 
mortalidad.

¿Qué grado de profesionalidad 
le merecen?

—Consideramos que su nivel de 
profesionalidad es el adecuado y 
cumplen con las funciones que se 
les encomiendan.

Sobre el color específico: 

“Consideramos importante esa 

unificación, que tanto mejor si 

fuera a nivel de la Unión Europea”

¿Considera que los vehículos 
dedicados a esta función debe-
rían tener un color específico, 
acogido en una normativa con-
creta, que les identificara del 
resto y sobre todo, que fuese de 

alta visibilidad por su propia se-
guridad vial?

—Podría ser positivo si se regu-
la en una norma y está unificado. 
Consideramos importante esa uni-
ficación, qué tanto mejor si fuera 
a nivel de la Unión Europea. Pro-
porcionaría una especie de imagen 
corporativa, cuyos efectos serían 

positivos a la hora de 
trasmitir una idea de 
servicio de prestacio-
nes similares para el 
conjunto de la Unión y 
de los vehículos dedi-
cados a esta función.

¿Bajo su punto de 
vista, qué precisa la 
sociedad de este sec-
tor, que ahora no re-
cibe? ¿Considera que 
el sector presta un 
servicio de calidad a 
la sociedad?

—Consideraríamos 
positivo que se im-
plementaran proto-
colos y herramientas 
de comunicación on-
line, con el objetivo 
de mejorar la coordi-
nación y permitir que 
cada asistencia fuera 
atendida por los me-
dios que requiere y 

que mejor ubicados se encuentran 
para asistirla.

En cualquier caso, el servicio 
que presta el sector en líneas ge-
nerales es el adecuado, por lo que 
lo planteado va más en la línea de 
implementar mejoras.

Sobre ANEAC-FENEAC: 

“Entendemos que han hecho una 

gran labor pero es necesario 

seguir mejorando”

¿Qué opinión le merece el re-
conocimiento de la labor de las 
asociaciones de empresarios de 
Auxilio en Carretera españolas 
por la Carta Europea de Seguri-
dad Vial?

—Entendemos que la asociación 
es sumamente importante pero 
tendrá que arbitrar los medios ne-
cesarios para mejorar la coordina-
ción dentro del propio sector.

¿Qué opinión le merecen aso-
ciaciones como ANEAC y FENEAC, 
que se esfuerzan por la mejora y 
el reconocimiento del sector? 

—Entendemos que han hecho 
una gran labor pero es necesario 
seguir mejorando.

Julián Santamarina
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La mesa de ponentes estuvo 
compuesta por el Presiden-
te de ANEAC-FENEAC, Rafael 

Merino Calderón; el Comandante 
Lorenzo Barez, Jefe del Sector de 
Tráfico de Cantabria, acompaña-
do por Bonifacio Asensio, Guardia 
Civil Especialista en Inspección de 
Transportes; Domingo Estrada, Pre-
sidente de la Asociación de ACEAC 
CANTABRIA y Fernando Puente, 
responsable de ANEAC-FENEAC en 
la citada Comunidad.

Tomó la palabra como anfitrión 
Fernando Puente, quien tras agra-
decer la presencia a los asistentes, 
informó sobre el orden del día a se-
guir. Seguidamente el Presidente Ra-
fael Merino, expuso detalladamente 
los avances conseguidos en los últi-
mos meses para el sector. Habló so-
bre la nueva LOTT y el papel que 
desempeñará el Auxilio en Carrete-
ra en la ley. También informó sobre 
los pasos que se estaban dando con 
firmeza desde la Asociación- Fede-

ración, enfocados principalmente 
al reconocimiento de las empresas 
como Auxilio en Carretera, no úni-
camente los vehículos destinados a 
esta actividad e identificados con la 
señal V-24. De esta manera las em-
presas que reúnan las condiciones 
que se acuerden y sean reconocidas 
para esta labor, podrán utilizar los 
medios que consideren necesarios 
para la práctica de su actividad pro-
fesional, zanjando debates como el 
de la góndola, etc.

La asociación acogería empresas de Cantabria, Asturias y País Vasco...

Cantabria apuesta por 
una asociación fuerte de 

Auxilio en Carretera
A la reunión celebrada en Santander acudió el Jefe del Sector 

De tráfico de Cantabria, Comandante Lorenzo Barez

A principios de verano tuvo lugar en Santander una importante reunión del 
sector de Auxilio en Carretera, convocada por ANEAC-FENEAC y la propia 

Asociación de Cantabria. El objetivo primordial de esta jornada de trabajo, era 
el de concienciar a los empresarios sobre la necesidad de crear una asociación 

fuerte en la zona, que integrara entre sus socios a empresas de las comunidades 
colindantes, es decir, País Vasco, Principado de Asturias y la propia Cantabria. 

De izquierda a derecha, el Guardia Civil Asensio, el Comandante Barez, el Presidente de ANEAC-FENEAC, Rafael Merino,  
el representante de la Asociación-Federación en Cantabria, Fernando Puente, el Presidente de ACEAC, Domingo Estrada.
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Como viene siendo 
habitual, tras la 

intervención de los 
representantes de la 

Agrupación de Tráfico, 
se sucedieron multitud 
de preguntas por parte 

de los asistentes

A continuación intervinieron el 
Comandante Barez y el Guardia Ci-
vil Asensio, explicando entre otros 
interesantes temas, el correc-
to uso del tacógrafo. Como viene 
siendo habitual, tras la interven-
ción de los representantes de la 

Agrupación de Tráfico, se sucedie-
ron multitud de preguntas por par-
te de los asistentes: sanciones que 
habían recibido; dimensiones del 
convoy; autorizaciones especiales, 
etc. De todo ellos se habló en la 
jornada, procurando entre los re-
presentantes de la Guardia Civil de 
Tráfico y de ANEAC-FENEAC, resol-
ver o aclarar cuantas cuestiones se 
plantearon, quedando ambas insti-
tuciones al servicio de los socios y 
amigos allí presentes.

Pero el tema principal, como de-
cíamos al principio, era el de crear 
una asociación fuerte en la zona 
que, con el respaldo incondicional 
de ANEAC-FENEAC, velara por los 
intereses de todos sus socios. 

Domingo Estrada, 
Presidente de ACEAC 
CANTABRIA: “Quiero 

transmitir a los 
compañeros del sector 

del norte de España, que 
para todos aquellos que 

se puedan encontrar 
desamparados, bien 

sea por la inexistencia 
de una asociación en 
su comunidad, o por 

cualquier otro motivo, 
esta Asociación les 
abre las puertas"

Domingo Estrada, Presidente de 
ACEAC CANTABRIA, quiso agrade-
cer la oportunidad que le brindaba 
esta publicación para hacer llegar 
su mensaje a todos los profesiona-
les de la zona...

“Quiero transmitir a los compa-
ñeros del sector del norte de Es-
paña, que para todos aquellos que 
se puedan encontrar desampara-
dos, bien sea por la inexistencia de 
una asociación en su comunidad, 
o por cualquier otro motivo, esta 
Asociación les abre las puertas. Tal 
y como venimos haciendo desde 
nuestros comienzos, nuestra única 
meta es hacer un sector más profe-
sional y aunar esfuerzos en benefi-
cio de todos".

Fernando Puente, 
representante de ANEAC-

FENEAC en Cantabria: 
"Hagamos un esfuerzo y 

procuremos constituir esta 
asociación, que además 
sea ejemplo de unión 
para todo el sector"

Sin duda esa es la idea, a la que 
también se unió nuestro represen-
tante Fernando Puente...

"Es necesario crear una asocia-
ción en esta zona con un volumen 
importante de socios. El estar ato-

A la derecha de la imagen Domingo Estrada se dirige a los asistentes, escuchando 
atentamente Fernando Puente y Rafael Merino.

Los representantes de la Agrupación de Tráfico posan con nuestra revista INFOANEAC.
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mizados solo nos puede llevar al 
fracaso. Hay muchas empresas del 
País Vasco y de Asturias que por di-
ferentes motivos no pertenecen a 
ninguna asociación. ¿Es que úni-
camente pueden pertenecer a las 

de su comunidad? ¿Por qué? Tene-
mos mucho que ganar y nada que 
perder y además es imprescindible 
formar parte de FENEAC, que nos 
representan en Madrid, en la Admi-
nistración. Está clara su capacidad 

de convocatoria y de organización, 
sin ir más lejos hoy mismo ha que-
dado demostrado con la presencia 
del Jefe del Sector de Cantabria y 
el Técnico de la Guardia Civil, que 
sin duda a todos nos ha beneficia-
do. Hagamos un esfuerzo y procu-
remos constituir esta asociación, 
que además sea ejemplo de unión 
para todo el sector".

El Presidente Rafael 
Merino apoyó esta idea, 

hablando de las numerosas 
ventajas que aporta la 
Federación a sus socios

Para finalizar Rafael Merino 
apoyó esta idea, hablando de las 
numerosas ventajas que aporta la 
Federación a sus socios. Además 
de pertenecer al Comité Nacio-
nal de Transporte por Carretera y 
al Consejo Superior de Seguridad 
Vial, donde trabaja intensamente 
en la mejora del sector, también 
cuida los intereses de las empre-
sas asociadas de múltiples mane-
ras: mediante su equipo jurídico, 
altamente especializado en trans-
porte; a través de importantes 
ofertas de seguros, especialmente 
confeccionadas para el sector, con 
coberturas y primas sin competen-
cia; acuerdos con marcas de vehí-
culos con interesantes ofertas para 
los socios, etc.

Desde estas páginas queremos 
agradecer una vez más a los re-
presentantes de la Agrupación de 
Tráfico de la Guardia Civil, en esta 
ocasión al Comandante Lorenzo 
Barez y al Guardia Civil Bonifacio 
Asensio, su presencia y colabora-
ción con nuestra Asociación. Siem-
pre que se les ha requerido han 
estado ahí, aportando su experien-
cia, dignificando la Institución que 
representan y apoyando firmemen-
te todo lo que se les ha propues-
to. Por eso, una vez más gracias. 
Siempre estaremos en deuda.

Julián Santamarina
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¿Qué características concretas 
tiene su zona de actuación en lo 
referente al tráfico?

—En Asturias existen dos ejes 
fundamentales de tráfico, la auto-
vía de conexión con la meseta (A-
66) y la autovía del cantábrico (A-
8) que cruza esta comunidad de 
oriente a occidente. No obstante, 
donde mayor intensidad de tráfi-
co diario existe es en el triángulo 
que conforman las poblaciones de 
Oviedo, Gijón y Avilés y sus proxi-
midades, disminuyendo esta inten-
sidad de tráfico según nos separa-
mos de esta área central hacia los 
extremos.

José Luis Correas Amor, Comandante Jefe Sector/
Subsector de Tráfico de la Guardia Civil de Asturias...

“Las empresas de auxilio 
en carretera contribuyen de 
manera notable a garantizar 

la seguridad vial”

El Comandante Jefe lleva en su actual destino 
desde noviembre de 2010. Anteriormente 

estuvo destinado en el Subsector de Tráfico 
de Salamanca y durante un breve espacio de 
tiempo en la Compañía de Miranda de Ebro 
(Burgos). Sus primeros destinos fueron, 

Oficial adjunto a la Compañía de Tui, el Grupo 
de Rural y Seguridad Número 7 y Jefe del 
Destacamento de Tráfico de Pontevedra. 

El Comandante Correas sacrificó una mañana 
de sus merecidas vacaciones para atender 
a INFOANEAC. Se trata de un hombre joven 

altamente cualificado y firme, aunque próximo 
y cordial en el trato, circunstancias que 

desde el principio te hacen sentir cómodo.
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Asimismo, otra peculiaridad 
que presenta esta comunidad es 
la diseminación de la población, 
lo que conlleva un gran entramado 
de vías secundarias, esto es, sobre 
4000 km de este tipo de carreteras 
que discurren por todo el territorio 
del Principado de Asturias.

La salida de vía y el 
atropello a animales, los 

accidentes más frecuentes 
en el Principado

¿Qué tipo de accidentes son los 
más numerosos y qué los causa?

—Por lo que respecta al tipo de 
accidente el que se produce con 
más frecuencia en Asturias es la 
salida de vía, seguido bastante 
de cerca por el atropello a ani-
males y las causas que están de-
trás de estos tipos de accidentes 
son, en primer lugar la distrac-
ción o somnolencia y en el se-
gundo caso la irrupción de ani-
mal en la calzada.

¿Con qué medios técnicos 
cuentan en su región?

—Contamos con una aceptable 
dotación de material y medios, 
como son una diversidad de vehí-
culos de dos y cuatros ruedas, ca-
muflados, patrulla, radar, alcoho-
lemia, así como de otro tipo de 
medios que con las nuevas tecno-
logías de la información y comuni-
cación pretenden facilitar y hacer 
más integral la labor diaria de pre-
vención y auxilio que realizan los 
agentes en la carretera. Además 
de ello, se cuenta con el apoyo de 
uno de los helicópteros del Servi-
cio Aéreo de la Guardia Civil, que 
tiene su sede en Asturias y el de la 
DGT, con ubicación en Valladolid.

Además de las campañas de in-
formación, concienciación, etc., 
dirigidas a los conductores ¿no 
cree que la Administración ade-
más debería mejorar la seguridad 
de las carreteras?

—Es cierto que se han realiza-
do numerosas campañas de infor-
mación y concienciación, además 

de otras iniciativas como las diver-
sas modificaciones legislativas que 
se han llevado a cabo. Sin embargo, 
considero que por lo que respecta a 
la seguridad de las carreteras tam-
bién se ha realizado un trabajo loa-
ble e importante en este sentido, 
eliminando aquellos trazados me-
nos seguros de las distintas carre-
teras, mejorando la señalización, 
etc... No obstante, es evidente que 
todavía se debe seguir trabajando 
en esta tarea de incrementar la se-
guridad de nuestras carreteras.

"Retirar un vehículo 
accidentado o averiado 
de una carretera de la 
manera más diligente 
posible, contribuye a 

mejorar la seguridad de 
la vía, y por ende la de los 

usuarios de la misma"

¿Qué importancia tienen las 
empresas de auxilio en carretera 
dentro de la seguridad vial?
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—Es evidente que las empresas 
de auxilio en carretera contribuyen 
de manera notable a garantizar la 
seguridad vial. El hecho de retirar 
un vehículo accidentado o averia-
do de una carretera de la manera 
más diligente posible, contribuye 
a mejorar la seguridad de la vía, 
y por ende la de los usuarios de la 
misma, así como la de los agentes 
de la Agrupación de Tráfico de la 
Guardia Civil que muchas veces se 
encuentran regulando o señalizan-
do un vehículo en puntos de ele-
vada peligrosidad y se requiere de 
esa profesionalidad del servicio de 
auxilio en carretera.

Una vez que los vehículos de-
dicados a esta actividad han sido 
reconocidos como Auxilio en Ca-
rretera, diferenciados de trans-
porte, ¿piensa que esta acredi-
tación debería ampliarse a las 
empresas? De esta manera enten-
demos que se garantizaría la pro-
fesionalización y especialización 
en el sector, aportando todos los 
medios necesarios y además se 
eliminaría el intrusismo.

—Obviamente todas aquellas 
actuaciones que contribuyan a ga-
rantizar que ese servicio de auxilio 
en carretera se realice de la mane-
ra más profesional y diligente posi-

ble, dando así un mejor servicio a 
los usuarios de la carretera, y con-
tribuyendo por ende a garantizar y 
mejorar la seguridad vial, entien-
do que son actuaciones positivas 
y que debe tenderse hacia ellas, 
siempre y cuando encuentren el 
acomodo legal y social adecuado.

¿Cómo valora su agilidad y 
profesionalidad a la hora de acu-
dir a un accidente de tráfico?

—Como norma general, lo valo-
ro de manera muy positiva.

La importancia de 
concienciar a los 

usuarios a extremar la 
atención y precaución 
cuando se aproximen 
a un punto donde se 

encuentre trabajando 
un servicio de auxilio 

¿Considera que la utilización 
por parte de los profesionales de 
Auxilio en Carretera de un uni-
forme común, no solo que cum-
pla con la normativa de alta vi-
sibilidad, sino que diferencie y 
contribuya a no confundir al ope-
rario de la grúa con el resto del 
personal operativo interviniente 
en un accidente, ayudará a am-

bos colectivos (Guar-
dia Civil y Auxilio en 
Carretera) en su afán 
de prevenir acciden-
tes propios?

—Podría contribuir 
de forma positiva, no 
obstante considero que 
lo fundamental es la 
concienciación, tan-
to del personal propio 
a la hora de realizar 
su trabajo en carrete-

ra, como la del resto de usuarios 
de la vía que deben extremar la 
atención y precaución cuando se 
aproximan a un punto donde se en-
cuentra trabajando un servicio de 
asistencia o auxilio.

Sobre los elementos 
de alta visibilidad: 

“Garantiza una mayor 
seguridad para todos”

¿Piensa que los vehículos que 
prestan estos servicios deberían 
estar dotados de elementos alta-
mente visibles que incrementa-
sen su seguridad y la de los usua-
rios asistidos?

—Cuanto más visible para los 
usuarios de la carretera, es obvio 
que se garantiza una mayor seguri-
dad para todos.

¿Qué le parecería que los ve-
hículos dedicados a esta función 
deberían tener un color especí-
fico, acogido en una normativa 
concreta, que les identificara del 
resto y sobre todo que les pro-
porcionase una mayor seguridad?

—Podría resultar positivo, aun-
que como he dicho anteriormen-
te en relación con la cuestión de 
los uniformes, considero una pieza 
fundamental la concienciación de 
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los propios profesionales y la del 
resto de los conductores.

"Donde más problemática 
se suele encontrar es con 

los servicios de auxilio 
a vehículos pesados de 
matrícula extranjera"

¿En qué puntos o qué tipo de 
incidentes existen más proble-
mas para acudir?

—Donde más problemática se 
suele encontrar es con los servicios 
de auxilio a vehículos pesados de 
matrícula extranjera, puesto que 
nos encontramos ante un tipo de 
asistencia que conlleva un elevado 
coste económico y que en muchas 
ocasiones la empresa que realiza el 
referido auxilio encuentra dificul-
tades para efectuar el cobro de di-
cho servicio. Lo que hace que se en-
cuentre una elevada reticencia de 
los servicios de auxilio en carretera 
para realizar estas asistencias.

¿Considera que el auxilio a ve-
hículos pesados se realiza ade-
cuadamente, en cuanto a solici-
tar tales servicios a empresas con 
los medios y formación adecua-
dos y con la ubicación más próxi-
ma al lugar de asistencia?

—Desde mi punto de vista con-
sidero que sí se realiza adecuada-
mente, por suerte las incidencias 
con este tipo de vehículos son mí-
nimas, asimismo las empresas de-
dicadas al auxilio de vehículos pe-
sados son pocas, lo que se entiende 
que las obliga a tener una adecua-
da especialización, aunque el he-

cho de ser pocas empresas tiene, 
entre otros, el inconveniente de 
que a veces los desplazamientos 
para llegar al lugar del accidente 
son largos, retardando con ello el 
servicio de auxilio. No obstante, la 
asistencia a los vehículos pesados 
requiere una preparación y profe-
sionalidad elevada, por la comple-
jidad que este tipo de auxilios pre-
senta.

Recientemente desde ANEAC-
FENEAC y en colaboración con la 
Agrupación de Tráfico, se ha de-
sarrollado un protocolo de actua-
ción para la asistencia a vehículos 
ligeros. ¿Qué opinión le merece?

—La verdad que lo he visto en 
el último número de su revista, y 
me ha parecido muy interesante, 
de una gran utilidad parar la re-
ducción de la accidentalidad pro-
pia, así como para la contribución 
a garantizar la seguridad vial.

Los protocolos de 
actuación tienden a 

unificar criterios

Nuestra previsión es la de rea-
lizar el mismo trabajo pero para 
vehículos pesados, sin duda más 
complejo por sus dimensiones y 
por la variedad de sus servicios 
(mercancías generales, peligro-
sas, autocares, etc.) ¿Alguna re-
comendación?

—Me parece una gran iniciativa 
seguir en esta línea de los proto-
colos de actuación para los dife-
rentes servicios que puedan pre-
sentarse, y que entiendo que, en 

primer lugar 
refuerzan la 
seguridad y en 
segundo lugar 
tienden a uni-
ficar criterios 
de actuación. 
Por lo que res-
pecta al pro-
tocolo de ac-
tuación con 
vehículos pe-
sados, y des-
de mi punto 

de vista, el mismo debería atender 
entre otros aspectos a la seguridad 
y a la diligencia de la actuación, 
entendiendo que este tipo de ser-
vicios conllevan normalmente va-
rias horas de actuación, por lo que 
sería recomendable e interesante 
poder disminuir este tiempo.

¿Qué opinión le merece aso-
ciaciones como ANEAC y FENEAC, 
que engloban la casi totalidad de 
asociaciones de empresas de au-
xilio en carretera y se esfuerzan 
por la mejora y el reconocimien-
to del sector?

—Lo considero algo muy positi-
vo, creo que trabajando en común 
y sumando esfuerzos es como se 
van consiguiendo, paso a paso, im-
portantes objetivos. 

Sobre el Auxilio en 
Carretera: “Se constituyen 

como otro engranaje de 
ese gran colectivo que 
contribuye a mejorar 

la seguridad vial”

Antes de finalizar, el Coman-
dante Correas quiso añadir...

—Quisiera agradecerles la po-
sibilidad que me han dado de po-
der dirigirme a todos sus lectores 
y asociados, y les deseo éxito en 
el trabajo que están desarrollan-
do en esas dos líneas de actuación 
fundamentales que presentan, la 
de la mejora y el reconocimiento 
del sector, que como ya he dicho, 
entiendo que se constituye como 
otro engranaje de ese gran colec-
tivo que contribuye a mejorar la 
seguridad vial.

Desde INFOANEAC queremos 
agradecer el esfuerzo y la colabo-
ración del Comandante Jefe José 
Luis Correas, quien como decíamos 
en la introducción, sacrificó una 
mañana de un tesoro tan precia-
do como son las vacaciones, para 
atendernos amablemente. Actua-
ciones de este tipo hacen que valo-
remos aún más si cabe la gran Ins-
titución que representan.

Julián Santamarina
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• Flotas de vehículos
• Pyme
• Responsabilidad Civil
• Accidentes laborales

y todo en condiciones económicas exclusivas 
para los miembros de ANEAC – FENEAC

SEGUROS EXCLUSIVOS 
PARA LOS MIEMBROS DE ANEAC – FENEAC

Estudios 
personalizados en 48 horas

¿qué haríamos sin vosotros?
GRACIAS POR ESTAR SIEMPRE AHÍ.

SEGUROS ESPECIALMENTE DISEÑADOS PARA 
EMPRESAS DE AUXILIO EN CARRETERA
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U
na vez más hemos demos-
trado al mundo la solida-
ridad del pueblo español. 
En esta ocasión por des-

gracia nos ha tocado ser solidarios 
por el accidente ferroviario ocurri-
do en Galicia.

Por nuestra profesión de auxilio 
en carretera, todos los días esta-
mos viendo accidentes que en mu-
chas ocasiones necesitan sangre.

Queridos compañeros gruistas, 
el enfermo y el accidentado no 
pueden esperar a la sangre, es la 
sangre la que tiene que estar espe-
rando en los Bancos de Sangre de 
España.

Casi todos los que leéis este 
artículo me conocéis, pero quie-

ro recordaros que fui uno de los 
Fundadores de nuestra Asocia-
ción. Se constituyó no solamen-
te para hacer auxilio en carrete-
ra, sino para llevarnos bien como 
compañeros de fatiga como una 
familia más.

Por edad he pasado los pode-
res de mi empresa y de la Aso-
ciación a vuestro Secretario Ge-
neral, Jesús Domínguez hijo, que 
es muy querido por toda la Aso-
ciación, pero a esta savia nueva 
es a la que le pido en particular 
que se hagan donantes de sangre.

Tenemos que demostrar a la so-
ciedad y a nuestras compañías de 
asistencia que no solamente sabe-
mos hacer buenos servicios, sino 

que también somos servidores de 
nuestros clientes en cada momen-
to que nos necesitan.

Muchas veces nos han llamado 
ángeles de la guarda y otras veces 
nos dicen calificativos maravillosos 
como ¡viva la madre que te parió! 
Esto es un orgullo que nos califi-
quen de buenas personas y buenos 
profesionales. 

Cuando era patrullero como vo-
sotros, la mayor satisfacción que 
yo recibía no era el tema econó-
mico, eran las palabras tan bonitas 
que me decían algunos clientes. La 
propina que yo pedía al terminar 
el servicio era que si no eran do-
nantes, fueran en el futuro a do-
nar a su Autonomía. A veces les pa-

España Solidaria
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recía un tanto raro que les pidiera 
este tipo de compensación, pero la 
verdad es que tenía un efecto po-
sitivo.

Esta revista no solamente la 
leen los profesionales del sector, 
también políticos, compañías de 
asistencia y público en general. 
Para mí es una satisfacción como 
compañero, como donante de san-
gre y como Presidente de la Fede-
ración Extremeña de Hermandades 
de Donantes de Sangre poder lle-

gar a vosotros a través de esta pu-
blicación.

En el año 2012, según esta-
dísticas de la Federación Españo-
la de Donantes de Sangre, ha ha-
bido 2.168.900 donantes activos y 
236.720 donantes nuevos. Espero 
que con este artículo os haga re-
flexionar y muchos os unáis a este 
gran colectivo que somos los do-
nantes de sangre, ya que la sangre 
no se compra ni se vende; la san-
gre no se puede fabricar; la sangre 

solamente la pueden dar personas 
generosas y altruistas.

No exijas mañana lo que tú no 
quieras dar hoy.

Un abrazo para todos desde Ex-
tremadura para España y Europa.

Jesús Domínguez Cuesta.
Presidente de la Federa-

ción Extremeña de Hermanda-
des de Donantes de Sangre

federacionextredona-
sangre@gmail.com
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Juan valora positivamen-
te los cambios acaecidos 
en el sector, desde sus co-

mienzos hasta nuestros días, sin 
embargo hay algo que le quita el 
sueño: la competencia desleal.

—No se puede consentir que 
góndolas dedicadas a la construc-
ción, estén usurpando nuestras 
funciones. No tienen formación 
ni experiencia, pero revientan el 
mercado tirando los precios. Aho-
ra bien -añade con gesto serio-, 
cuando hay un servicio complica-
do nos llaman a nosotros. Ahí sí... 
claro.

Hacemos un inciso en la en-
trevista para animar, tanto a 
Juan Huertas, como a cualquier 
empresa asociada a ANEAC-FE-
NEAC, a denunciar a través de la 
Asociación este tipo de situacio-

nes. Cada uno es conocedor en 
su zona de este tipo de prácti-
cas desleales y quienes las reali-
zan. Por lo tanto invitamos a to-
dos nuestros socios a denunciar 
estos hechos, para que desde la 
Asociación-Federación se utili-
cen todas las herramientas lega-
les para erradicar esta práctica 
ventajista.

“La maquinaria moderna 
nos ha proporcionado una 
calidad de vida profesional 
que antes no teníamos”

Volviendo a la entrevista... 
Juan, ha cambiado mucho la for-
ma de trabajar en estos 35 años, 
¿verdad?

—Ya lo creo. Las herramientas 
que tenemos son mucho mejores 

Juan Huertas de Diego, su fundador,  
lleva 35 años dedicado al auxilio en carretera...

Grúas Huertas, una empresa 
referente en Segovia

Juan Huertas, aconsejado por 
un amigo Guardia Civil de 
Cabezuela (Segovia), cambió 
la panadería por la grúa. 
Era una persona conocida y 
respetada en el pueblo y en los 
comienzos de la asistencia, no 
le iba a faltar trabajo. De esto 
hace ya la friolera de 35 años. 
De Cabezuela dio el salto a 
Segovia donde se encargó de 
las grúas municipales. Sin prisa 
aunque sin pausa, la empresa 
fue evolucionando y creciendo, 
modernizando sus equipos 
y formando puntualmente a 
sus profesionales. El trabajo 
bien hecho y la constancia la 
ha llevado a ser una empresa 
referente en su zona de actividad.
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que las de antes. La maquinaria 
moderna nos ha proporcionado una 
calidad de vida profesional que an-
tes no teníamos, lo único el tiempo 
que hay que dedicar, eso no cam-
bia. Pero no me puedo quejar, tra-
bajo muy bien con las compañías 
y la verdad es que me va de lujo.

Juan continuó hablando sobre 
este tema...

—Las compañías saben perfec-
tamente quién es responsable y 
quién no. Mi relación con ellas es 
muy buena, yo al menos no tengo 
queja alguna.

Grúas Huertas cuenta actual-
mente con modernos equipos 
que van hasta los 10.000 kilos de 
carga útil, con unas instalaciones 
cerradas de 600 metros para la 
custodia de vehículos. 

“Las compañías saben 
perfectamente quién es 
responsable y quién no”

También y sobre todo por su 
ubicación geográfica, presta ser-
vicio de taxi. Sobre esto nos co-
mentó...

—Quise ampliar el servicio de 
calidad que ofrecemos a los usua-
rios cuando tienen un contratiem-
po en nuestra zona de actividad. 
No hay que olvidar que en estas si-
tuaciones, somos la imagen de las 
compañías para las que trabaja-
mos. Ofrecer un servicio de taxi al 
conductor de un utilitario con un 
clase S de Mercedes, no está mal, 
¿no te parece?

Actualmente cuenta con per-
sonal suficiente para garantizar 
los servicios de auxilio en carre-
tera, prestados con agilidad y ca-
lidad, aunque últimamente ha 
tenido que reducir la plantilla, 
debido al importante descenso 
de la facturación. De esta crisis 
no se libra casi nadie.

¿Qué opinas de tu profesión?
—Es fenomenal, haces una gran 

cantidad de amigos.

“Hay que dar el mejor 
servicio posible al usuario”

¿Cuáles son las claves del éxi-
to en tu trabajo?

—Primero hay que ser muy 
sociable, tener buena forma-
ción y buena maquinaria, con 
todo esto además, hay que 
dar el mejor servicio posible 
al usuario.

“Mi empresa está 
saneada, a pleno 

rendimiento y trabajando 
con las mejores 

compañías, pero la pongo 
en venta o en sociedad 

con otra empresa, porque 
no la puedo atender”

Juan Huertas lleva en la 
Asociación prácticamente des-
de su fundación: —Hemos evo-
lucionado mucho, ahora nos 
sentimos respetados. Cada per-
sona es un mundo, qué duda 

cabe, pero en mi caso me encuen-
tro muy bien con mi trabajo y den-
tro de la Asociación. Desde luego 
no cambiaría de actividad, porque 
mejor que esta no la voy a encon-
trar y que me guste más tampoco. 
Ahora bien —matizó— mi empresa 
está saneada, a pleno rendimien-
to y trabajando con las mejores 
compañías, pero la pongo en ven-
ta o en sociedad con otra empresa, 
porque no la puedo atender. Quie-
ro que esto lo destaques, porque 
Grúas Huertas está consolidada y 
además puede crecer, pero como 
te digo... no la puedo atender.

Julián Santamarina 

Juan Huertas 
junto a Miguel, 
su hombre de 

confianza.
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Vemasur Hidráulica S.L., está 
ubicada en Puente Genil 
(Córdoba). Con 24 años de 

experiencia en el mundo de la hi-

dráulica y el carrozado, se ha con-

vertido en la empresa con mayor 

gama de productos en grúas de 

arrastre tipo Z de fabricación pro-

pia en todo el mercado nacional.

En Vemasur Hidráulica man-

tienen una visión innovadora, es-

tando siempre en constate creci-
miento.

Como empresa, su principal ob-
jetivo no es sólo la calidad, fuerza 
e innovación sino también el aca-
bado y el diseño.

José Manuel Rodríguez, gerente 
de Vemasur Hidráulica, llegó a Puen-
te Genil procedente de Barcelona. 
En su mochila 13 años de experien-
cia y especialidad en la fabricación y 
montaje de grúas de auxilio y resca-
te en carretera. Con él mantuvimos 
esta amplia entrevista sobre la cali-
dad de sus productos...

¿Por qué tanta variedad de 
modelos?

—Uno de los principales mo-
tivos, es que escuchamos las ne-
cesidades de nuestros clientes y 
cuando escuchas a un profesional 
que esta todos los días en carre-
tera, aprendes mucho como fabri-
cante.

“Cuando escuchas a 

un profesional que 

esta todos los días en 

carretera, aprendes 

mucho como fabricante”
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Las personas que trabajan dia-
riamente con remolcadores son 
las que realmente saben y pue-
den guiarte con respecto a las ne-
cesidades y carencias que se en-
cuentran en sus equipos a la hora 
de realizar un rescate. Eso nos ha 
convertido en una empresa que 
se preocupa realmente por lo que 
ocurre en las carreteras.

“Todos nuestros equipos 

siguen un riguroso control 

de fabricación y calidad”

¿Qué nos puedes contar de la 
fabricación de los equipos?

—Todos los que componemos 
Vemasur Hidráulica somos muy 
conscientes de que un trabajo 
bien hecho será lo que a largo pla-
zo garantizará que sigamos traba-
jando y ese es nuestro pilar fun-
damental.

Todos nuestros equipos siguen 
un riguroso control de fabricación 
y calidad, para que hasta el míni-
mo detalle quede controlado.

Dentro de la gran variedad de 
equipos que ofrecemos al profe-
sional del auxilio y rescate en ca-
rretera hay un denominador co-
mún y es el tipo de material que 
utilizamos, todos nuestros máqui-
nas están compuestas con produc-
tos de la mejor calidad que hay en 
el mercado, por ejemplo, el ace-
ro sueco de alta resistencia Domex 
700, cuyo análisis clínico consta de 
bajos niveles de carbono y manga-
neso, tiene adición precisa de los 
refinadores de grano tales como 

niobio, titanio o vanadio. Esto jun-
to con una estructura limpia, ha-
cen del Acero Domex la alternativa 
más competitiva de productos que 
se forman en frío y soldados.

“La seguridad del operario 
es otra prioridad a la 

hora de la fabricación”

Pero esto es sólo una parte de 
nuestra fabricación, otros materia-
les que utilizamos son los bulones 
cromados, casquillos y arandelas 
fabricadas en brince de alta resis-
tencia. Tenemos que ser conscien-
tes que los ejes de giro se some-
ten a un gran desgaste y esfuerzo y 
si no utilizamos materiales de pri-

mera calidad y reducimos el coste 
de mantenimiento y reparación no 
estaríamos pensando en nuestros 
clientes, los más importantes para 
nosotros.

La seguridad del operario es 
otra prioridad a la hora de la fa-
bricación, todos los cilindros están 
equipados con válvulas de seguri-
dad para protegerlo en caso de un 
fallo en el sistema hidráulico.

Para el diseño de nuestras má-
quinas contamos con un ingeniero 
en plantilla y los últimos progra-
mas de diseño CAD Y 3D, así que 
ningún detalle se escapa del con-
trol técnico.
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“Estamos ofreciendo un 
producto digno de competir 
dentro y fuera de Europa”

¿Cómo fue vuestra experien-
cia en la feria alemana de kas-
sel?

—La verdad, vinimos muy con-
tentos por ver equipos de un gran-
dísimo nivel pero, vinimos más 

contentos aún porque vimos que 
ahora mismo estamos ofrecien-
do un producto digno de competir 
dentro y fuera de Europa. Además, 
los productos que nos interesaron 
de allí, la mayoría, los hemos im-

plantado ya en nuestras últimas 
entregas siempre que el cliente lo 
solicite, por ejemplo, la pantalla 
de PLC para control de luces, avi-
so de mantenimiento y averías del 
equipo.

“En España somos muy 

trabajadores y eso 

nos ha proporcionado 

el empujón necesario 

para salir adelante”

¿Cómo veis la situación del 
sector del auxilio y rescate?

—La sensación que tenemos 
en Vemasur Hidráulica, es que 
siempre que hemos sufrido una 
crisis en este país y ha pegado 
con fuerza lo hemos pasado mal, 
pero en España somos muy tra-
bajadores y eso nos ha propor-
cionado el empujón necesario 

para salir adelante. Lo que sí he-

mos hecho como fabricantes es 

traspasar fronteras, comercia-

lizando nuestros productos en 

Europa, Centro América y otros 

muchos países que, por su cre-

cimiento económico actual, nos 

abren sus puertas.
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52 La directora general de Tráfi-
co, María Seguí, ha entregado 
personalmente y en nombre 

de Fundación CEA el premio a Ja-
vier Bardají, director general de 

Atresmedia Televisión por el tra-
bajo social de Ponle Freno. 

Con motivo de la entrega de 
este premio, la Fundación CEA ha 
reunido a numerosas personalida-

des que trabajan en su día a día 
en la lucha contra la lacra social 
que son los accidentes de tráfico. A 
esta cita han acudido diputados de 
la Comisión sobre Seguridad Vial y 

Movilidad Sostenible, directi-
vos del sector del automóvil, 
expertos en seguridad vial y 
colectivos implicados en la lu-
cha por combatir las víctimas 
en carretera.

La Fundación CEA

Rafael Fernández-Chillón, 
presidente de la Fundación 
CEA, ha señalado que “Este 
premio que ahora entrega la 
Fundación, fue creado por 
CEA para premiar cada año a 
personalidades, organismos o 
entidades con más relevantes 
méritos en el campo de la se-
guridad vial, y Ponle Freno es 
sin duda un gran merecedor de 
él por la labor social desarro-
llada en favor de la preven-
ción de los accidentes” 

La directora general de Tráfico, María Seguí, entregó el Premio 
en nombre de la Fundación CEA a Atresmedia por Ponle Freno...

“Ponle Freno y Fundación CEA 
comparten el mismo ADN para 

mejorar la seguridad vial”

Madrid a 23 de mayo de 2013. 
La Fundación CEA ha otorgado el 

premio que lleva su mismo nombre al 
grupo de comunicación Atresmedia 

como reconocimiento a su labor 
social desarrollada en favor de la 
prevención de los accidentes de 

tráfico mediante Ponle Freno.
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Además Fernández-Chillón, ha 
querido recordar cuáles son los fi-
nes de la Fundación que él preside, 
entre los que se encuentran:

• La reducción de los accidentes 
de tráfico mediante el impulso 
de acciones y estudios de in-
vestigación en el ámbito de la 
Seguridad Vial.

• La movilidad, gracias a ac-
tuaciones eficaces para lograr 
ciudades más saludables, más 
equilibradas y mejor planifica-
das, que conjuguen las necesi-
dades de los vehículos con el 
transporte público u otros ele-
mentos de transporte, y los 
peatones.

• La ecología, porque con el au-
tomóvil también se puede pro-
teger el medio ambiente a la 
vez que se puede ahorrar dine-
ro, dos asuntos fundamentales 
en nuestro día a día.

• La ayuda a las víctimas de  
accidentes de tráfico con un 
servicio gratuito de atención 
telefónica las 24 horas.

Las instituciones privadas 
apoyan los mensajes 
de la Administración

Durante la entrega del premio 
Fundación CEA 2013 que ha he-
cho personalmente la directora 
general de Tráfico, María Seguí, 
ha destacado su gratitud por par-
ticipar “en este acto de entrega 
de premios, ya que en el mismo se 
pone de manifiesto la implicación 
de la sociedad civil en materia de 
seguridad vial. Una vez más actos 
como éste evidencian la importan-
cia de que las instituciones priva-
das sean copartícipes de los men-
sajes de las Administraciones.”

Seguí también ha señalado que 
“desde su creación, Ponle Freno, 
supuso la apuesta decidida de un 
grupo de comunicación, por la se-
guridad vial y ha logrado trasladar 
e implicar a toda una sociedad y 

hacer que participen millones de 
ciudadanos, logrando que tanto 
ciudadanos como administraciones 
sientan a Ponle Freno como algo 
cercano. Éste es precisamente el 
espíritu de la nueva campaña de la 
DGT: A tu lado vamos todos”

Así mismo, la directora gene-
ral de Tráfico, ha querido destacar 
“la apuesta decidida por una movi-
lidad saludable y por una conduc-
ción ecológica y eficiente que con-
vierte a la Fundación CEA en un 
buen compañero de viaje”

Atresmedia y Ponle Freno

Ponle Freno, es la primera de 
las grandes iniciativas de responsa-
bilidad corporativa impulsada por 
Atresmedia. Desde su creación, 
Ponle Freno, se ha ocupado de en-
viar un mensaje alto y claro a toda 
la sociedad española con toda la 
fuerza de un gran grupo de comu-
nicación, como es Atresmedia al 
servicio de la seguridad vial.

La implicación de Ponle Freno 
por conseguir su objetivo: “Nin-
guna víctima en carretera”, le ha 
llevado a formar parte de la vida 
pública de nuestro país. Y es que 
cinco años después de su nacimien-
to, Ponle Freno es mucho más que 
una campaña de acción social. Con 
su trabajo han contribuido a que 
cambien positivamente las cifras 
de los siniestros de tráfico, que 
han ido mejorando notablemente 
en los últimos años.

Javier Bardají, director general 
de Atresmedia Televisión ha agra-
decido a la Fundación CEA este pre-
mio ya que “es un claro ejemplo de 
que la sociedad civil puede mejorar 
las cosas sin esperar a que el Go-
bierno lo haga”. Bardají ha señala-
do que Ponle Freno “comparte el 
mismo ADN que la Fundación CEA 
y hemos trabajado juntos desde el 
principio, con un toque de provoca-
ción, para mejorar la señalización, 

la colocación de los radares y que el 
dinero recaudado por las multas se 
destine a las víctimas de accidentes 
de tráfico”.

Por último, Javier Bardají ha 
destacado que el año pasado “fue 
el mejor de la historia en lo que a 
siniestralidad se refiere. Además, 
en la última Semana Santa tam-
bién se han reducido el número de 
víctimas mortales en accidentes” 
“En los primeros cuatro meses de 
2013 han fallecido 328 personas, 
66 menos que en el mismo perio-
do del año pasado”, ha concluido 
Bardají.

Premio Fundación CEA, la 
herencia del Trofeo CEA

El Premio Fundación CEA tie-
ne su origen en El Trofeo Nacio-
nal CEA, que fue creado por el Co-
misariado Europeo del Automóvil 
para premiar cada año a personali-
dades, organismos o entidades con 
más relevantes méritos en el cam-
po de la seguridad vial.

Han sido galardonados con este 
Premio Michelín, el proyecto Atti-
tudes Audi España; Revista “Tráfi-
co”; Aesleme (Asociación para el 
Estudio de la Lesión Medular Espi-
nal); Cruz Roja Española; INTRAS 
(Instituto Universitario de Tráfico 
y Seguridad Vial. Universidad de 
Valencia), Cuerpo de Policía Muni-
cipal de Madrid; 3M; SERCAM (Ser-
vicio de Emergencia y Rescate de la 
CAM); Agrupación de Tráfico de la 
Guardia Civil; Instituto BMW para 
la Seguridad Vial; SAMUR (Servicio 
de Asistencia Municipal de Urgen-
cia y Rescate); Miguel María Mu-
ñoz Medina (Presidente del Insti-
tuto Mapfre de Seguridad Vial) y 
José Antonio Naves Muñiz. (Presi-
dente de OFESAUTO).

Nuria Alonso Martínez-Losa 
Directora de Comunicación 

y RR. EE. 
Fundación CEA
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Tras la aprobación de la reforma de 
la Ley de Ordenación del Transpor-
te Terrestre por la Ley 9/2013, de 4 
de julio (BOE del 5), en la que como 
ya es sabido se introdujo a propues-
ta de ANEAC-FENEAC y con el respaldo 
de PP, PSOE, IU y CiU, una disposición 
adicional sobre nuestro sector, la Fe-
deración está dando importantes pasos 
en mejora de las condiciones de nues-
tros socios y del sector del auxilio en 
carretera en su conjunto.

Así, a instancias de ANEAC-FE-
NEAC, se han presentado dos propo-
siciones no de ley en el Congreso de 
los Diputados solicitando la regulación 
del auxilio en carretera para su deba-
te en la Comisión de Seguridad Vial 
y Movilidad Sostenible del Congreso 
de los Diputados y sobre reglas gené-
ricas homogéneas de restricciones a la 
circulación del transporte pesado y en 
particular del auxilio en carretera en 
las diversas vías y CCAA, respectiva-
mente. Y se está trabajando en otras, 
como nuestros trabajos en relación 
con la visibilidad de los vehículos de 
auxilio en carretera mediante paneles 
retroreflectantes y color de seguridad.

La misma Comisión del Congreso de 
los Diputados ha emplazado a compa-
recencia a ANEAC-FENEAC para expo-
ner cuál entendemos debe ser la mejor 
regulación posible de nuestro sector.

Por otro lado la Dirección General 
de Tráfico, y su Directora General –Dª 
María Seguí- están estudiando detalla-
damente las enmiendas que ANEAC-FE-
NEAC ha presentado a la reforma del 
Reglamento General de Circulación, 
principalmente en los aspectos de la 
circulación de las grúas cuando acuden 
a un accidente tanto por arcenes como 
por otros carriles reservados; facilitar 
los servicios en vías urbanas y regular 
la actuación de las grúas de auxilio en 

cuanto vehículos especiales y las deno-
minadas “góndolas”.

Se han mantenido en estos meses 
más de tres reuniones al más alto nivel 
con la DGT, con el propósito de encau-
zar los asuntos relacionados con nuestro 
sector, reforzando así el papel institu-
cional y de referencia que ANEAC-FE-
NEAC tiene para el Auxilio en Carretera, 
así como el de organización consultiva y 
miembro exclusivo de su Consejo de Se-
guridad Vial sobre asuntos relacionados 
con el auxilio en carretera.

Por otro lado, previo a la aproba-
ción por el Consejo de Ministros y del 
Informe del Consejo de Estado, se ha 
sometido a opinión de ANEAC-FENEAC 
el nuevo texto del Anteproyecto de 
Ley de reforma de la Ley de Seguridad 
Vial, en el que hemos puesto de mani-
fiesto, entre otras cosas, la necesidad 
de una normativa específica y su pos-
terior desarrollo sobre nuestras em-
presas y la actividad de auxilio, siem-
pre atendiendo a la seguridad vial y la 
protección de los usuarios de la carre-
tera y el medio ambiente. 

En defensa particular de algunos de 
nuestros asociados y asociaciones te-
rritoriales nos hemos dirigido a diver-
sas instituciones (DGT, Dirección Ge-
neral de Transportes del Ministerio 
de Fomento, Servei de Transit, Agru-
pación de Tráfico de la Guardia Civil, 
etc.) a fin de denunciar prácticas de 
competencia desleal por empresas que 
no son del sector del auxilio en carre-
tera y otras sencillamente “piratas” o 
intrusas.

También hemos podido asesorar y 
defender ante Juzgados y Tribunales 
a algunos de los socios que han sufri-
do alguna contrariedad en su negocio, 
han visto como perdían injustamente a 
una compañía, o sencillamente se les 
debían cantidades por su trabajo.

Así que, como siempre aquí está 
ANEAC-FENEAC defendiendo los inte-
reses del sector del auxilio en carrete-
ra, sin atender a intereses espurios o 
personales de unos empresarios contra 
otros, absurdas peleas por protagonis-
mos, sino fomentando la profesionali-
dad y la mejora de la actividad y el 
servicio para las empresas y para nues-
tros proveedores y usuarios, en defini-
tiva, con sentido de Estado, para todo 
el sector y todos los que lo componen.

Para poder sostener este grado 
de representatividad hemos llevado a 
cabo el proceso de acreditación ante 
el Comité Nacional del Transporte 
por Carretera, presentando un sóli-
do número de socios para que FENEAC 
continúe siendo una federación fuer-
te y representativa.

Así lo reconocen las institucio-
nes y lo valoran nuestros clientes, las 
compañías de asistencia, con quienes 
nuestro grado de interlocución se in-
crementa día a día a través de las Me-
sas de Trabajo que ANEAC-FENEAC li-
dera.

Os recordamos a todos, lo impor-
tante que es culminar este proceso con 
éxito, pues en ese caso, será un pri-
mer y decisivo paso para tener el me-
jor sector empresarial de auxilio en 
carretera de toda la Unión Europea. 
Juntos podremos.
Como ya decíamos en el anterior 
número de esta revista, 

“Continuará…”

Emilio Domínguez del Valle.
Abogado. Asesor Jurídico de ANEAC-FENEAC

ANEAC-FENEAC REFERENTE DEL 
AUXILIO EN CARRETERA

Estamos a disposición de las 
empresas de auxilio en carretera en:

ACTIO SUMARIA, SLP
C/ Maldonado 48 1º

Madrid 28006
actio.abogados@hotmail.com 



M
ercado

 Infoa
ne

a
c

56 

Tablón de Anuncios
SE VENDE GRUA MODELO ECO-T 160
Se vende grúa modelo ECO-T160 en buen 
estado. Precio 4000 €. Interesado pregun-
tar por Antonio tlf.: 636 286 138
 
SE VENDE IVECO DAILY
Iveco daily 65c15 con 326.000 km. Año 
2007, carrocería Narros con 5,80 m de pla-
taforma y en perfecto estado.  Aire, eleva-
lunas, control velocidad, nieblas. 22.000€. 
tlf contacto 646977053 preguntar por Raúl.

 
SE VENDE MERCEDES- REMOLCADOR 254
Abs, A/A, turbo alimentado, sistema antiblo-
queo, depósito de combustible de 400 litros, 
dispositivo de arrastre RING- FEDER/85g145. 
Monta neumáticos 385/65R22, 5-158L en 1º 
y 3º ejes con vías A/P de 2100/1900 mm ín-
dices en 2º eje 154/150m. Monta grúa con 
horquilla de suspensión D.P./c22. D. Doble 
litera, líneas de aire y luz. 2 cabrestantes 
hidráulicos y plumín, dispone 5ª rueda, va-
rios tipos de uñas, etc. Mantenimiento al día, 
cambio por compra 4 ejes. Color amarillo.

 
 
 
 
 

 

SE VENDE NISSAN ATLEON 120
SE VENDE NISSAN ATLEON 120. SU PRECIO 
ES 18.000€ CONSTA DE PALAS PARA 
REMOLCAR UN SEGUNDO VEHÍCULO. 
PARA MAS INFORMACIÓN PÓNGASE EN 
CONTACTO AL TELÉFONO:
965 630 130/965 632 221

          
 

SE VENDE CAMIÓN PORTA 
VEHÍCULOS IVECO 65C17
AÑO 2005. KMS: 370.000. 
TARA: 4000 kg. 
MMA: 6500 kg. 
LONG. TOTAL: 7950 mm. 
ALT. TOTAL: 2250 mm. ANCH. TOTAL: 2235 mm. 
Basculante autodeslizante, con cabrestante 
Brevini Winches BWT3600L, 
enganche Aragaon EAR001 para remolque 
hasta 750/3500 kg., Señal V-2, Faro 
de trabajo. Contactar con 
Andrés (658 922 808)

SE VENDE NISSAN
NISSAN PATROL 2.8 6 CILINDROS CARROZADO 
FOIMA EN PERFECTO ESTADO DE USO Y MAN-
TENIMIENTO AL DIA, 273000KM AÑO 1995. 
10000€+IVA. TELÉFONO CONTACTO: RAUL 
646977053.

 
SE VENDE GRUA MITSUBISHI CANTER
Mitsubishi Cante, Año Julio 2009, Kilómetros: 
174.000, Carga útil 2.750 kg, MMA 7.500 kg,
Dotada con plataforma y cuchara, Mando Multi-
función para todas funcio-
nes de la plataforma, Abs, 
Airbag conductor, direc-
ción asistida, A/A
Precio 30.000 € + IVA, 
Teléfono contacto: 
609 290 340

SE VENDE EMPRESA
Con 3 grúas con tarjetas nacionales  a servicio 
público, 1 taxi, 1 todo terreno y un remolque de 
motos, trabaja con las mejores compañías. Inte-
resados preguntar por Juan telf.: 608 703 947

SE VENDE GRÚA NISSAN CABSTAR
Se vende Nissan Cabstar año 2004, 4500 Kg, 
plataforma, 420000 Km. Interesados llamen al 
629 691 695
 
SE VENDE GRÚA MODELO IVECO MH260E31 
Se vende grúa Iveco MH260E31 año 2000 con 
plataforma de 26000 kg y pluma Fassi F250 de 
25 toneladas y cabrestante, palas de arrastre 
que levantan 4 toneladas, litera. Interesados 
llamen al 629 691 695



volquetes y carrocerías

Especialistas en construcción de plataformas portavehículos 
adaptables a todos los fabricantes de vehículos

encabo s.a.

Cl. Camino de las Bodegas Nº 15
28140 Fuente El Saz del Jarama 

(Madrid)

Tel.:   91 620 11 12 
Fax :  91 620 13 85

  
E-mail: info@carroceriasencabo.com

Visite nuestra nueva página Web: 
www.carroceriasencabo.com

PLATAFORMA PORTAVEHÍCULOS 
DOBLE PISO CON PALA

PLATAFORMA 
PORTAVEHÍCULOS DOBLE PISO

PLATAFORMA 
METALICA 
PARTIDA

PLATAFORMA DE 
ALUMINIO

PLATAFORMA 
METÁLICA
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